

République du Guatemala en 2030



Territoire

Le Guatemala, situé en Amérique centrale, couvre une superficie de 108,889 km². La capitale, Guatemala City, est une métropole en expansion, mais confrontée à d'importants défis urbains, notamment des infrastructures vieillissantes et une vulnérabilité accrue aux catastrophes naturelles comme les tremblements de terre et les éruptions volcaniques.

Démographie et développement

La population du Guatemala approche les 20 millions d'habitants en 2030, avec une croissance démographique modérée, en partie à cause d'une forte émigration vers les pays d'Amérique du Nord après le tremblement de terre meurtrier de 2028. Le PIB reste faible, aux alentours de 90 milliards de dollars, en raison de la dépendance continue à l'agriculture et à des industries à faible valeur ajoutée. Le chômage reste aussi plutôt élevé, notamment dans les zones rurales, très précaires.

Régime politique et relations internationales

Le Guatemala est une République démocratique avec un président à la tête de l'état et du gouvernement. Le gouvernement guatémaltèque de 2030 est dirigé par un président de centre-droit, élu en 2028, qui a promis des réformes économiques mais fait face à des critiques pour son manque d'actions en faveur de l'environnement et des droits des populations indigènes. À l'international, les partenaires importants du Guatemala incluent les États-Unis, le Mexique, l'Union Européenne, la Corée du Sud et Taïwan. Le Guatemala joue également un rôle actif dans l'intégration régionale à travers le Système d'intégration centraméricain (SICA), favorisant le commerce et les projets de développement avec ses voisins.

Conflits

Bien que le Guatemala ne soit pas en guerre, il est confronté à certains conflits internes. Des manifestations fréquentes dans les grandes villes contestent les politiques gouvernementales, perçues comme favorables aux élites économiques et insuffisantes pour les communautés rurales et marginalisées. Les mouvements guérillas d'extrême gauche, d'une ampleur inédite depuis la guerre civile, s'insurgent contre un gouvernement insensible au dérèglement climatique et aux inégalités sociales en sabotant des infrastructures énergétiques et militaires. Par ailleurs, la violence liée aux cartels de la drogue demeure un problème majeur, sans solutions durables en vue.

Lois et décisions majeures depuis 2024

Le gouvernement a adopté des lois visant à stimuler l'économie par des incitations à l'investissement étranger dans les secteurs minier et agricole. En 2029, une réforme du code du travail a été mise en place pour tenter de réduire le chômage, mais elle a été critiquée par les principaux syndicaux guatémaltèques comme affaiblissant encore davantage les droits des travailleurs.

Avancées

Les avancées du pays sont limitées et principalement concentrées dans le développement urbain de Guatemala City et quelques autres grandes villes. Des efforts ont été fait pour moderniser l'infrastructure routière et énergétique, mais les projets écologiques et de développement durable sont insuffisants pour répondre aux défis climatiques et sociaux.

Evènements particuliers

Le Guatemala est l'un des pays les plus exposés aux séismes et aux éruptions volcaniques sur le continent. En 2028, un séisme de magnitude 9,2 a frappé le pays de plein fouet, emportant la vie de centaines de milliers de personnes. Un séisme d'une telle ampleur n'avait pas été observé sur le continent depuis celui du Chili en 1960. Des millions de Guatémaltèques des régions rurales se sont retrouvés sans abri et ont dû se réfugier dans les pays voisins mais surtout à Guatemala City, la capitale, qui n'était pas préparée à une augmentation aussi drastique de sa population. Les infrastructures dans les nouveaux bidonvilles sont déplorables et le gouvernement ne semble pas prendre de mesures concrètes pour améliorer la qualité de vie de ses nouveaux habitants.

En 2030, le Guatemala participe à la conférence organisée par la Colombie.